
Affiche sur le roman "Le tour du monde en 80 jours"

Numéro d'inventaire : 2015.37.55.29

Auteur(s) : Nicole Duboc Yvon

Type de document : imprimé divers

Période de création : 1er quart 21e siècle

Matériau(x) et technique(s) : papier

Description : Affiche d'exposition en papier rose, sur laquelle sont collés des textes et des images photocopées. 2 trous d'accroche dans les coins supérieurs.

Mesures : hauteur : 52 cm ; largeur : 78 cm

Notes : Affiche d'exposition, en lien avec le travail sur le thème de Jules Verne effectué par les élèves de Pissy-Pôville (76). On y trouve trois extraits du roman "Le tour du monde en 80 jours", un calendrier du voyage de Phileas Fogg, une explication sur le jour bonus du récit, la couverture du roman "Jules Verne : an exploratory biography" de Herbert R. Lottman, et des illustrations en lien avec le roman.

Mots-clés : Littérature française

Travaux manuels, EMT, technologie

Lieu(x) de création : Pissy-Pôville

Utilisation / destination : exposition

Historique : L'acquisition à laquelle appartient le document est constituée par une grande partie de travaux réalisés par une institutrice exerçant dans une commune de Seine-Maritime, dans un premier temps, en école maternelle puis pendant près de 25 ans en école primaire jusqu'en 1992. Elle a consacré sa carrière avec comme leitmotiv de faire apprécier l'école, et plus particulièrement la lecture et l'écriture à ses élèves. Fidèle à la pensée de Foucambert, elle part du principe qu'il faut employer des moyens ludiques pour cela, et qu'il faut impliquer concrètement les enfants dans les différents travaux mis en place, au travers de grands classiques français (Maupassant, Jules Verne etc.) mais aussi via des thématiques plus transversales (l'exemple des Contes des Mille et une nuits). Pour cela, elle a élaboré une méthode originale, centrée autour du personnage de la « Souris Verte », figure sortie de son imaginaire, et autour de laquelle l'institutrice va mettre en place toute une mythologie. Cela se constituera notamment par l'écriture d'un recueil des mémoires de cette Souris. Elle a également conservé de nombreuses lettres écrites par les élèves à l'attention du personnage. La mise en place de cette méthode originale a démontré ses effets pour amener les élèves à s'intéresser à l'écriture et à la lecture. Une fois la retraite venue, elle continuera à mettre en œuvre ses principes en collaborant étroitement avec la bibliothèque municipale, toujours en partenariat avec l'école, notamment par le biais de création d'expositions.

Élément parent : 2015.37.55

Objets associés : 2015.37.43

LE TOUR DU MONDE EN 80 JOURS
Et c'est sûr que la ligne de changement de date!

LE CALENDRIER DU VOYAGE
Le tour du monde en 80 jours

- Célébrez **l'arrivée** de Jules Verne 1873
- Part de Phileas Fogg Tour du monde en 80 jours
- Depart de Paris 2 Octobre 1873
- Arrivée à Pékin 21 Décembre à 20 h 30
- Parti par Pékin 10 ans de retard
- Non, ce n'est pas la dernière fois que Phileas Fogg a voyagé

Le principe

Lieu	Départ	Retour	Plus
London	02-oct	8	6
Suez	09-oct	7	7
Shanghai	20-oct	11	13
Canton	25-oct	9	3
Hong Kong	05-nov	13	13
Yokohama	14-nov	7	6
San Francisco	05-déc	19	23
New York	14-déc	8	7
London	20-déc	10	9
John Fogg	21-déc		

LE TEXTE
Phileas Fogg du récit de Jules Verne
Les dieux ont écouté, sans étonner, étonnés, surpris, car on n'a jamais vu venir de maître d'hôtel, traverser les pentes, se précipiter comme une trombe sur les voitures ?
Du lieu où il était, il était de retour à la maison de Sauteville, et il marchait, essouffé, dans la chambre de Mr Fogg.
Il ne pouvait parler.

Qu'y a-t-il ? Demanda Mr Fogg.
-mon maître... l'indivisible Panopha... mariage... impossible... impossible ?
-impossible... pour demain... impossible ?
-après que demain... c'est dimanche !
-ah, ah, ah, ah ? N'aurait Panopha...

-non, regardé lui... samedi... impossible ? impossible ?
-ah, ah, ah, ah ? N'aurait Panopha...

LE JOUR EN PLUS
Le jour en bonus
Phileas avait passé la ligne de changement de date sans s'en apercevoir. Dans son voyage, alors dans la zone respectueuse, ses journées étaient plus courtes.
Au point que, après son tour de Terre, il avait accompli un tour du monde en 80 jours.
De sorte que son calendrier indiquait le 21-12 alors que le calendrier local indiquait le 20-12.
C'est son domestique John Panopha qui découvre finalement cette erreur sur le calendrier.
Le 21 décembre selon Phileas, il se mettrait à penser que son pari est perdu.
C'est là, le jour indicible, qu'il avait prévu que le dimanche précéderait le samedi.
Ce dernier lui fit savoir que c'est impossible : demain c'est dimanche. Panopha fut obligé de reconnaître, que le calendrier de Phileas est en avance d'un jour.
Phileas prépara Fogg avec ses amis parisiens et, évidemment, arriva à la dernière seconde du soir 21 décembre 20h 45.

Dans ce singulier pays, où les hommes ne sont certainement pas à la hauteur des institutions, tout se fait "carrément", les villes, les maisons et les sottises.
(John Verne) Le tour du monde en 80 jours